

Sachstand Beschlüsse Klimaschutz

Beschluss	Sachstand
Klimaschutzinitiative AW - Okt. 2019	
<p>1. Treibhausgasbilanzierung Es soll erstmals eine aktuelle Treibhausgas- (THG) bzw. CO₂-Bilanzierung für den Kreis nach der BSKO-Methodik durch die Transferstelle Bingen erstellt werden.</p>	Die THG-Bilanzierung für den Kreis Ahrweiler wurde im KUA vorgestellt. Im Rahmen des Klimaschutzkonzepts wird diese für das Basisjahr 2018 aktualisiert. Die Möglichkeiten zur verursacherbasierten Bilanzierung werden aktuell geprüft.
<p>2. Klimaschutzmanager Verwaltung soll mit der Energieagentur und der TSB einen Förderantrag zur Einstellung eines Klimaschutzmanagers erarbeiten. Aufgabe des Klimaschutzmanagers wird es sein, ein Klimaschutzkonzept zu erarbeiten.</p>	Aktuell finden letzte Arbeiten an der Potenzialanalyse und Szenarienberechnung statt. Es folgen Workshops zu den einzelnen Handlungsfeldern des iKSK. Eine Entwurfsfassung des Konzepts wird fristgerecht zum 30.09.2021 beim Projektträger vorgelegt.
<p>3. Einheitlicher Klimaschutzbericht Die jährlichen Berichte „Statusbericht zur Energiewende“, „Energiebericht“, die Aktivitäten der Solarstrom Ahrweiler GmbH sowie der Bericht „Artenreiche Wiese“ werden ab 2020 in einem einheitlichen Klimaschutzbericht zusammengeführt.</p>	Der erste Bericht wurde im KUA (09.11.2020) vorgestellt. Der zweite Bericht ist zur Vorlage im November geplant.
<p>4. EMAS-Zertifizierung Die Verwaltung soll eine EMAS-Zertifizierung (der Kreisverwaltung mit ESG und AWB) durchführen.</p>	Zurzeit läuft das Auswahlverfahren für einen Gutachter. Die Zertifizierung wird voraussichtlich im Quartal 2 oder 3 /2021 erfolgen.
Haushaltsanträge KT - Dez. 2019	
Weichen für ein kreisweites Radwegekonzept stellen	Das Landesverkehrsministerium hat eine Eulle-Förderung bewilligt. Zurzeit läuft die Submission der Angebote. In der Sitzung des KUA am 21.06.2021 wird ein Planungsbüro mit der Konzepterstellung beauftragt.
Fahrradverleihstationen an zentralen Busbahnhöfen oder Bushaltestellen	Im Mai wird das Projekt den öffentlichen Fahrrad Anbietern vorgestellt. Ebenfalls im KUA am 21.06. soll über die konkrete Ausschreibung beraten werden.
Kostenloser „ÖPNV-Schnuppertag“ im Kreis Ahrweiler	Der kostenlose ÖPNV-Schnuppertag wurde Corona bedingt verschoben und soll zu gegebener Zeit nachgeholt werden.